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!二孩"来了#家教如何补$

警惕!多变蓝图"误了发展
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! ! ! !最近除了无聊的!看气质"#朋友

圈还被一条!怀旧帖"刷屏$ !他是好

莱坞最穷的巨星#!"岁依然孤身一人

只为逝去的妻子孩子%%"怎么样#看

标题是不是就已被开启唏嘘开关&

帖子说的是英俊的大明星基

努'里维斯# 曾经大家心中的男神#

如今!造化弄人"!各种惨"$ 说起好

莱坞明星# 任谁想象都应该活在加

州大豪宅里过着光鲜奢华且不老的

日子$ 偏偏基努(里维斯!母亲当脱

衣舞娘还不停改嫁"#少年成名后依

旧人生坎坷#!孩子胎死女友腹中#

接着女友抑郁去世"!妹妹得了白血

病"%%这还没完#还说他潦倒不买

房子住酒店坐地铁# 有的还有图为

证$ 这些帖子多为营销号传出#打的

一手同情牌#受众纷纷为昔日明星转

发#一片唏嘘之声$ 可是#这并不是

真相啊)基努(里维斯曾经写过一本

自传#说母亲曾经是歌舞女郎#后来

是服装设计师#再婚两次$ 此外#女

朋友和妹妹的病的桥段也完全反转#

最离谱的就是那些潦倒的片段#一些

照片来自剧照#一些来自不修边幅的

生活随意照#所谓酒店也是一间豪华

酒店#人家只是活得潇洒%%

其实大明星真的过得怎样并不

重要# 倒是大家看什么信什么的状态

实在!太好骗"$对于这种现象#加拿大

滑铁卢大学的一位博士戈登(彭尼库

克进行了一项研究$ 有一个叫作!胡

扯"的英文网站能够通过计算机词库

随机生成成语或句子#于是一些看似

深刻的词凑在一块儿就变得!有模有

样"起来$ 戈登团队将计算机生成的

!伪成语"展示给 #""名被试者#结果

大家都觉得!比较深刻"#更有四分之

一的人打出!意象深刻"的高分$

戈登还发现#!倾向于相信胡说

八道的人较不擅思考#认知能力*即

语言智力+流体智力和计算能力,较

低#更容易产生本体困惑*即相信没

有实证证据支持的事物,"$ 这类人

群更相信祈祷能治病# 也更容易相

信阴谋论和超自然现象等# 更倾向

于支持补充医学和替代医学$

网络时代#人人都是信息的传播

者# 却少了传统媒体仍然在坚持的

!把关"#越来越多信手拈来的胡诌消

费了大众$ 被骗点喜怒哀乐也就算

了# 但是别轻易丢了认知的能力#当

心陷入更深的坑)

! ! ! !今年秋冬上海雨日多$ 上海市

郊一些种粮大户先是遇到收割难#

好不容易趁天晴的两天抢收了稻

子#又遭遇!卖粮难"#原因是粮库满

了$ 粮农望着金灿灿的稻谷心急如

焚$经媒体报道后#当地政府立即开

会# 拿出了收储粮食的解决方案$

昨天#一位农委干部对着电视镜头

斩钉截铁地表示-!我们将把这件

事当做一个政治任务来完成$ "

粮农大概可以放心了$

民以食为天$手中有粮#心中不

慌$尽管现在生活水平提高了#大家

为了健康考虑#米面都吃得不多#但

粮食对一个国家来说# 重要性依然

不言而喻$这位干部这么说#或许是

为了强调收购粮食的重要性$不过#

听上去总有点不是滋味$多年来#农

民种粮#政府收粮$ 保障粮食入库#

这是农委的本职工作#年年都在做#

为何今年突然成了!政治任务"呢&

就像高考#年年都考#什么时候成了

教育部门的一桩!政治任务"&

我觉得#这位干部口中的!政治

任务"#其实是!上级布置的任务"的

意思$农民卖粮难已经有好几天了#

稻谷在外面多放一天# 农民就多担

一天心事#淋了雨#质量变差#更卖

不出价了$农民一次次向村里+镇里

反映#当地农委不会不知道#可依然

没人来管这事$直到媒体报道了#当

地政府才加以重视#想办法解决$而

此时区领导发了话# 要求全部收

储#保证农民的粮食入库#这对于

区农委来说#才是一桩大事#才是

必须保证完成的!政治任务"$

我不禁联想到#生活中还有很

多群众的急难愁#都不属于!政治任

务"$ 比如说老公房加装电梯#事关

上海这座老龄化城市的民生# 老百

姓呼声强烈$装电梯是一项大工程#

非常复杂# 全部由居民自己实施困

难重重$这中间#区房管部门+街道+

镇可以发挥很大作用#至少是指导+

协调作用$可是#因为!上面"没有要

求#也没有列入工作考核内容#所以

大多数街道都没有主动关心这件

事$在他们看来#装电梯是老百姓自

己的事#装好了#不是他们的政绩.

装不上#他们也不会吃批评/

当然#也有例外$在一次采访中#

得知长征镇的一位负责人建议设立

!电梯办"#我很感动$ 只有主动把群

众的事当成!政治任务"来做#这样

的干部才是造福百姓的好干部$

! ! ! !一些演艺界人士因涉毒而自称!压力大"借吸毒减压#$ 对此"

陈道明说%吸毒就是没教养$现代人谁没压力&难道只有你有压力&

你压力有老百姓大吗& 天呈 画

新华社记者查阅各地 0政府工作

报告1等文件发现#有的地方的发展规

划一年一个新提法. 有的地方即使成

百上千亿规模的产业规划# 只要领导

一句话#马上改弦易辙$

如果发展大势有变#地方规划服从

国家战略调整无可厚非$但细究一些地

方更改发展规划蓝图的时间点#很多都

与上级重要领导视察+当地主要官员交

替等高度吻合#这就值得深思了$

地方发展蓝图多变#首先与基层领

导干部的心态有关$有些领导干部不愿

跑!接力赛"$ 在他们看来#按照前任领

导规划的蓝图开展工作#即使出了成绩

也是给他人作嫁衣#出了问题还要替人

担责#不如另起炉灶提出一些新规划$

地方发展蓝图多变#也与基层的官

本位文化太浓有关$在当前的行政体系

中#长官意志的影响力不容小觑$ 有基

层干部反映#有些领导干部走基层时调

研少+开会多+指示多#提出的建议常常

与地方实际脱节#但大家却不能不听$

地方主政者要对蓝图多变的负面

影响有清醒认识$ 一方面#地方主导产

业和发展规划随意更改#必然在反复的

折腾中劳民伤财#影响长远发展.另一

方面#发展规划缺少连贯性#不仅让基

层干部不知该如何开展工作#也会让民

众对未来的发展目标失去兴趣$（易艳
刚 刊今日新华每日电讯 本报有删节）

! ! ! !有句话说#!$%&"'的验证码#

已经击败了全国 (()的购票者"$

其实#*%&+'推出图形验证码已有

一段时间# 这些天春运抢票进入

白热化阶段# 图形验证码制度成

为集中吐槽的靶子# 被公众称为

!像素级的渣画质"$

为了对付黄牛#$%&,'称得上

!煞费苦心"#单单是验证码一个环

节就不断升级-数字+字母+加减

法+闪烁变形字母+干扰线变形字

母+图片%%据说#当下一次性输

入验证码的正确率仅为 -)# 专业

人士称#!目的就是让人类都难以

识别# 这样机器学习就会非常困

难#虽然技术上可以操作#但识别

率会很低"$再加上手机双向核验#

在乘客觉得购票难度增加的同

时#黄牛的日子可能也不好过$

然而#究竟!渣画质"是给购票

者还是给黄牛带来了更多困扰#尚

需相关数据证明$ 也有人认为#这

对黄牛根本造不成!大麻烦"$面对

年复一年春运购票难的老话题#人

们总是把目光投注在铁路部门身

上#面对全国超过 &,亿人次的!大

迁徙"# 面对铁路运力和春运集中

出行需求的针尖对麦芒#$%&,'似

乎只能!两面受气"$由!铁道部"到

!铁总"# 身份的转换并没有减轻

铁路部门肩上的责任# 反而让公

众对其寄予了更多希望$

对 $%&,'购票平台#公众一方

面希望能像淘宝+京东等电商网站

那样#给购票者带来舒适的消费体

验# 另一方面又不希望票价上涨#

并期盼能在春运运力紧张的时候#

轻松地拿到心仪的车票$

笔者也没少遭遇过春运抢不

到票的郁闷# 一次次刷屏时也常

火冒三丈$但事后想想#要给铁路

方一些建设性的意见还真难$ 春

运期间的运力紧张与人们 !回家

过年"的传统习惯有关$如果按照

春运期间的需求进行铁路建设#

那平时造成大量的设备和人员闲

置#就是巨额浪费$

要想让 $%&,'不再年年被吐

槽#除了铁路方面不懈努力#听取

公众的意见迎头赶上外#可能还需

要外围环境的变化$ 比如#从城市

发展的角度# 如果能从增强小城

市活力的供给侧改革入手# 将改

变人口迁徙流向$如果能维持城市

间发展的动态平衡#恢复乡土中国

的吸引力# 让人们在家乡都能有

所作为+实现人生抱负#那春运的

一票难求自然会有所缓解$

当然# 眼下 $%&,'还需要从

自身出发# 尽最大可能保障购票

公平#杜绝黄牛泛滥#尤其是加强

内部整肃# 将倒票垄断的内鬼清

除干净$ 还要挖掘运能潜力#提供

更多便民服务举措# 让更多的人

能够安心踏上回家路$ 身为普通

乘客#也不妨多体谅一下 $%&,'的

难处#如果经济条件允许#不妨选

择其他的方式出行# 把有限的铁

路运力让给农民工等弱势群体$

! ! ! !近日在地铁上看到两个有关

!二孩"的场景#颇为感慨222

奶奶领着两个小男孩上了地

铁#地铁有点挤#奶奶把小的抱了

起来#大的哭了#尖声叫道-!是我

先说要抱的#你怎么抱他& "奶奶

说-!弟弟小3 "哥哥委屈地哭闹#奶

奶批评他不懂事$哥哥从牙缝里挤

出一句-!我希望弟弟死222"奶奶

一巴掌打在哥哥嘴上-!看你还敢

瞎说不& "妈妈带着姐妹俩乘地铁#

妈妈坐在座位上#想让两个女儿分

别坐在她的左右腿上$妹妹说啥也

不让姐姐做# 妈妈指责妹妹霸道#

妹妹一边哭# 一边狠狠地瞪姐姐#

还伸手打了姐姐两下$

我国全面放开二孩的政策公布

后#在生还是不生的问题上#许多人

纠结在经济能力+养儿负担方面#事

实上#家庭教育也是个重要课题$在

独生子女家庭仍占大多数的社会结

构中#有二孩的家庭属于!小众"$ 上

世纪五六十年代#大环境是!人人都

有兄弟姐妹".时下#一些孩子身处

同学朋友圈里发现#!只有我有兄弟

姐妹"# 心理感受肯定是不一样的$

年龄差距不大的两个孩子# 彼此适

应和沟通还容易些. 年龄差距大的

话#大孩子内心的!被剥夺"感和!被

入侵"感可能会更强烈一些$ 因此#

也就会出现十多岁的女儿以死相

逼#让妈妈打掉二胎的极端例子$

父母想要构建有两个孩子的家

庭#除了考虑经济因素#还要补上一

堂家庭教育课$ 在!二孩"出生前#

!大孩"处于独生子女环境中#享受

着父母全部的爱和关注$ 随着 !二

孩"出生#家长会在一定时间内把主

要精力和时间放在!二孩"身上#!大

孩" 可能会心理失衡# 并怪罪于弟

妹$ 因此#在!二孩"来临前#父母要

做好!大孩"的教育#让他*她,明白

有了弟妹就有了玩伴# 就多了一个

亲人#使其对弟妹的出生产生期待$

不少父母生二孩的初衷是#!一

个孩子太孤单# 两个孩子更和谐"$

而这和谐#通常不是天然形成的#若

处理得不好# 两个孩子之间的紧张

关系反而会成为家庭负累$ 和谐关

系需要家长去营造$比如#家长要充

分发挥孩子之间的互动价值# 通过

相互学习+相互帮助+合作分享等#

培养深厚亲情$ 要建立公平+公正的

家庭氛围$ 两个孩子谁表现好#谁就

应该得到表扬或奖励.谁犯了错#就

应该给予批评或惩戒$ 不能因为年

龄小或其他原因# 在奖惩方面厚此

薄彼$此外#每个孩子都是独特的!唯

一"# 家长没有必要对两个孩子进行

刻板对比#更不能因为对比而形成对

一方的偏爱和对另一方的冷落$

落实全面放开二孩的政策#全

社会在教育方面有许多工作要做$

家庭教育的重要性并不逊于家庭

经济实力的保障#及早关注和重视

教育#才能避免日后可能的遗憾$


